SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 22 de noviembre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Rendirá protesta hoy Fermín Esquivel Díaz como presidente de la FEUM

Nacional: Ordenan auditoría a fondos educativos

Internacional: Royal Society divulga por internet los secretos de la revolución científica

SALUD

Estatal: Disponen de 7 mdp para Atlas de Riesgos

Nacional: Regresa a la calma Don Goyo: Cenapred

Internacional: El cerebro humano no está hecho para realizar tareas simultáneas

ECONOMÍA

Estatal: Morelos, 100 por ciento con ocupación hotelera

Nacional: Peligrosos 2 mil 500 cajeros, ve la CNBV

Internacional: Royal Society divulga por internet los secretos de la revolución científica

POLÍTICA

Estatal: Garantizarán el derecho de acceso a la información en el proceso electoral 2012

Nacional: Sale Beltrones de la contienda por la candidatura presidencia

Internacional: Impera el caos en Egipto; el gabinete ofrece su renuncia

EDUCACIÓN

Estatal:

Rendirá protesta hoy Fermín Esquivel Díaz como presidente de la FEUM

Con la toma de protesta este día, en la persona de Fermín Esquivel Díaz la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) mantiene su influencia al interior de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). El ex alumno de la FDyCS, Esquivel Díaz, toma protesta hoy como presidente de la FEUM, con lo que concluye el cuestionado proceso de elección extraordinaria en la organización estudiantil que por más de un año estuvo acéfala. Reconocido como un enconado opositor a la FEUM, Fermín Esquivel Díaz concluyó la licenciatura en derecho y para participar en el proceso de elección de la organización estudiantil, de la que siempre estuvo en contra, buscó revalidar carrera en la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAeI).

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González) http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2318478.htm.

Abre IEBEM convocatoria a cursos de formación en educación especial

Con la colaboración de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) en Morelos, el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), abrió la convocatoria dirigida a la modalidad de educación especial para que los interesados participen en el proceso de selección para cursar el módulo específico "Necesidades educativas especiales asociadas a discapacidad intelectual", que tiene una duración de tres semestres. La capacitación iniciará el sábado 26 de noviembre y se cursará en las sedes de la UPN en Cuernavaca y la UPN Ayala, donde podrán participar 50 becarios es decir, hasta 25 estudiantes-becarios en cada una de los planteles. El propósito del módulo es formar especialistas capaces de intervenir en la educación de niños con necesidades educativas especiales, asociadas a discapacidad intelectual, desde una perspectiva inclusiva y con un enfoque multidisciplinario.

La Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.30, (De la Redacción).

Négridas reúne visión de tres mujeres artistas morelenses

La poesía, el arte y la mirada de tres artistas confluyen en una diversidad de propuestas contenidas en la muestra *Négridas*, que las reúne las imágenes y pinturas digitales de Maricela Figueroa, esculturales y collages de Flor Molina, además de la fotografía de Janette Housman, en el marco del Festival de las Culturas *África en Morelos*. La exposición -abierta al público desde el viernes en la segunda planta del Centro Cultural Universitario- ofrece la visión de tres mujeres identificadas de distintas formas con las raíces olvidadas de México, a manera de un homenaje a la región de la Costa Chica de Guerrero y Oaxaca. La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes Cañas).

El SAPAC participa en la 12ª CIMMA 2011

Importante participación es la que tuvo el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), a través de su departamento de Espacio de Cultura del Agua en la 12ª Cumbre Infantil Morelense por el Medio Ambiente (CIMMA), celebrada del 15 al 18 de noviembre en el club "Dorados Oaxtepec". Niñas y niños de diferentes escuelas tuvieron la oportunidad de conocer y escuchar las pláticas y herramientas sobre el cuidado del agua y medio ambiente a través del aula móvil del SAPAC. Finalmente, la idea es llegar a todas las colonias de Cuernavaca, para que los pequeños conozcan la importancia de darle su verdadero valor al agua y de ese modo continuar trabajando para ti.

La Unión de Morelos, p.19, (Redacción).

Marchan maestros en Cuerna

Adherentes al Movimiento Magisterial de Bases tomaron las calles para protestar contra lo que consideraron despidos injustificados y malos tratos, y acusan a Elba Esther Gordillo de querer 'acabar con el magisterio'. Los despidos injustificados y los malos tratos señalados por los maestros del Movimiento Magisterial de Bases (MMB) provocaron que, la mañana de ayer, cerca de 300 docentes salieran a las calles de Cuernavaca a manifestar su inconformidad. Uno de los inconformes, Nicanor Pérez Reynoso, lamentó que continúen registrándose los despidos, de acuerdo con la evaluación que están haciendo las autoridades educativas sobre sus aptitudes de enseñanza.

Diario de Morelos, p.11, (DDM Staff) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2318494.htm.

Nacional:

Ordenan auditoría a fondos educativos

La Cámara de Diputados determinó por sexto año consecutivo auditar los fondos transferidos a los estados en 2011 p ara financiar tanto la nómina magisterial como la infraestructura educativa. En el Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2012 se determina que la Auditoria Superior de la Federación deberá auditar los recursos del Fondo de Aportaciones p ara la Educación Básica (FAEB) y tomar en cuenta para su análisis los resultados de las auditorias practicadas al fondo desde 2007. En 2011 la Cámara de Diputados aprobó 248 mil 571 millones de pesos para el FAEB, de los cuales cerca del 95 por ciento se destinó para el pago de salarios.

Reforma, p. 13, (Sonia de Valle).

Los recursos adicionales a la UAM aún son insuficientes para acelerar construcciones

Si bien la Cámara de Diputados aprobó 160 millones de pesos como recursos adicionales para la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), serán insuficientes para acelerar la construcción de las dos nuevas unidades de esa casa de estudios: Cuajimalpa y Lerma, aseveró el rector general de la institución, Enrique Fernández Fassnacht. Entrevistado antes de la entrega del doctorado honoris causa de la UAM a María Isabel Rodríguez -ministra de Salud Pública y Asistencia Social de El Salvador-, el rector subrayó que, no obstante los recursos aprobados, las autoridades de la institución impulsarán, en la medida de lo posible, los avances en la edificación de ambos campus. Asimismo, celebró que ayer el profesor de esa casa de estudios Edur Velasco levantó la huelga de hambre que mantuvo 42 días con la demanda de mayor presupuesto para la educación superior. El presupuesto no quedó como yo hubiera querido, pero por lo menos no disminuyó el subsidio respecto del que (el Ejecutivo federal) presentó a la Cámara de Diputados. Los legisladores tuvieron a bien otorgarnos 160 millones más.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso y Carlos Paul).

Levantó su ayuno el profesor Edur Velasco luego de 42 días en huelga

Luego de 42 días en huelga de hambre en demanda de que se destine 2 por ciento del PIB a la educación superior, el profesor universitario Edur Velasco levantó el ayuno que mantuvo frente a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Ante decenas de personas y representantes de organizaciones sindicales y sociales que se dieron cita para atestiguar el acto, el académico de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) llamó a la clase obrera a no permitir más explotación y a levantarse contra las injusticias del sistema. Este país no tendrá futuro sin una clase obrera organizada y militante, capaz de pelear todos los días por sus derechos.

La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso) y Reforma, p. 8 (Verónica Sánchez).

Delegación Benito Juárez del DF, con el más alto promedio de escolaridad: Inegi

Mientras los habitantes de la delegación Benito Juárez, en el Distrito Federal, tienen el más alto grado promedio de escolaridad en el país, con 13.9 años —equivalente al segundo año de la universidad—, los pobladores de Cochoapa el Grande, la localidad más pobre de México en el estado de Guerrero, tienen 2.3 años de instrucción, esto es, segundo año de primaria. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), los contrastes en la educación se evidencian en todos los órdenes, a escala local, municipal, estatal y nacional. Por ejemplo, los 10 municipios donde la población de 15 a 64 años tiene el más bajo nivel educacional son, además, Coicoyán de la Flores, San Martín Peras, San Simón Zahuatlán, Santiago Yaitepec, Santa María la Asunción, en Oaxaca; Mixtla de Altamirano, y Tehuipango, en Veracruz, así como Sitalá y Mitontic, en Chiapas. En todos éstos la escolaridad promedio oscila entre 2.3 años y 3.4 años, equivalentes al segundo y tercer grados de primaria.

La Jornada, p.37, (Karina Avilés).

Investigadoras del Cinvestav recibirán Medalla al Mérito en Ciencias de la ALDF

Por sus destacadas contribuciones a favor de la ciencia y la tecnología, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) otorgará este 22 de noviembre la Medalla al Mérito en Ciencias a las científicas María Guadalupe Ortega Pierres, Emilia Ferreiro Schiavi y Gabriela Olmedo Álvarez, del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav). El presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología de la ALDF, Sergio Eguren Cornejo, explicó que para seleccionar a los galardonados los legisladores se basaron en el número de descubrimientos realizados, aportaciones o propuestas en materia de investigación científica, proyectos o trabajos que hayan modificado o desarrollado en el campo tecnológico, profesionalización, conducta ejemplar y trayectoria.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=618435.

Avala Cofepris laboratorio de investigación del IPN

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) se convirtió en una de las Instituciones de Educación Superior públicas en contar con un Laboratorio de Pruebas Tercero Autorizado, tras conseguir el aval de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), para el Laboratorio de Investigación y Asistencia Técnica (LIAT) de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB). Las autoridades de la ENCB recibieron el pasado 21 de octubre la resolución favorable del dictamen del Comité Técnico de Terceros Autorizados de la Cofepris en 10 pruebas mircrobiológicas y en 11 fisicoquímicas, con una vigencia de dos años. Al respecto, Víctor Manuel Macías Martínez, jefe del Departamento de Proyectos, Estudios Tecnológicos y de Servicios de la ENCB, explicó que este aval de calidad le abre las puertas al LIAT para brindar servicios a la industria pública y privada, así como de labor social. Precisó que las pruebas microbiológicas que superaron los parámetros de calidad son: determinación de endotoxinas bacterianas, esterilidad, límites microbianos, índice hemolítico, determinación de la actividad antimicrobiana en productos germicidas, así como método para la cuenta de bacterias aerobias en placa.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=618240.

Internacional:

Royal Society divulga por internet los secretos de la revolución científica

La Royal Society, la institución científica más antigua del mundo, abre desde hoy a consulta de los internautas su archivo histórico, miles de investigaciones que, como las de Newton o Darwin, cambiaron el curso de la historia. De forma gratuita, cualquier interesado puede consultar más de 60 mil documentos que cubren tres siglos de grandes descubrimientos y pequeños avances que han ido forjando el actual conocimiento científico, recogidos en el archivo de la sociedad, galardonada este año con el premio Príncipe de Asturias de Comunicación y Humanidades. El jurado del galardón, entregado el viernes pasado, apreció el impulso a la "investigación y difusión del conocimiento generado por la humanidad" de la Royal Society, una institución que comenzó su andadura en el año 1660. Navegar por el vasto archivo de la sociedad británica permite rescatar pedazos de la historia de la ciencia como los pavorosos relatos sobre las primeras transfusiones de sangre. O saber de jóvenes estudiantes alcanzados por rayos cuando trataban de aclarar la naturaleza de la electricidad, además de las trascendentes investigaciones de científicos como Faraday, Maxwell o Boyle.

Milenio, (EFE),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/72d37f6785f7d379da89e8875686be87.

SALUD

Estatal:

Disponen de 7 mdp para Atlas de Riesgos

El Gobierno federal a través de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), destina siete millones de pesos para apoyar la realización de los Atlas de Riesgos de igual número de municipios del estado de Morelos. Con ello se contribuye a identificar factores y lugares de riesgo para la población, a la vez que se regula el crecimiento de la mancha urbana. Lo anterior lo manifestó su titular Omar de Lassé Cañas. El titular de la delegación de la Sedesol en Morelos, Omar Darío de Lassé Cañas, dio a conocer que mediante una convocatoria se invitó a los 33 municipios de la entidad a participar en la elaboración de su Atlas de Riesgos, sin embargo en este año únicamente siete ayuntamientos respondieron a la convocatoria.

El Sol de Cuernavaca, (Ignacio Torres), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2318474.htm

Desbasto de agua en Unidad Morelos

En la incertidumbre se mantienen los mil 61 usuarios del sistema de agua potable de la Unida Habitacional José María Morelos y Pavón, a quienes el suministro del líquido les llega con baja presión, durante una hora y en intervalos de días no establecidos, situación provocada por un problema con el pozo que los abastece. El fin de semana pasado se dio una reunión de vecinos con el director del sistema local de agua potable, Everardo Barrera Catalán, quien debido a que no les presentó documentación sobre la situación técnica en que se encuentra el pozo, dejó inconformes a los vecinos y con la incertidumbre de no saber qué pasa realmente, pues se especuló que el pozo se estaba secando. Además, el director aceptó que se busca la rehabilitación del pozo y también aceptó que después de una rehabilitación, el suministro es muy deficiente, comentaron al término de la reunión.

La Jornada Morelos, p.10, (Hugo Barberi).

Nacional:

Regresa a la calma Don Goyo: Cenapred

Autoridades del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), informaron que el volcán Popocatéptl se mantiene en calma, tras la actividad que se registró el domingo pasado, luego de una explosión seguida de una fumarola que alcanzó los dos mil metros de altura por encima del cráter. No obstante, la dependencia dio a conocer que el semáforo de alerta permanece en Amarillo Fase 2, lo que implica que pueden presentarse pequeñas explosiones y fragmentos incandescentes en cualquier momento. En una entrevista radiofónica, el director del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), Carlos Gutiérrez, expresó que el evento ocurrido el domingo a mediodía fue un fenómeno audible en el que también se emitió poca ceniza, pero no causó problema alguno.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2318488.htm.

Este invierno, un poco más frío y seco que en otros años

La temporada invernal en México será ligeramente más fría y más seca que en años anteriores, según el Pronóstico Invernal 2011-2012, del Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Advirtió que las lluvias podrían ser hasta 80 por ciento menores a las registradas históricamente en la temporada de invierno, lo que agravaría la sequía que prevalece en algunas regiones del territorio nacional, sobre todo en el norte. Detalló que a partir de este mes en varias zonas empezarán las heladas, las cuales se intensificarán en diciembre por periodos de 15 a 20 días en las regiones altas del noroeste, sobre la Sierra Madre Occidental, y en Chihuahua y Durango. Señaló que se prolongarán entre 10 y 15 días en las regiones centro-norte y centro de México, principalmente en los estados de México, Zacatecas, Hidalgo, Tlaxcala y en el Distrito Federal.

La Jornada, p.38, (De la Redacción).

Ya están en mapas catastrales las 110 regiones hidrológicas

Las 110 regiones hidrológicas prioritarias y casi la totalidad de las 189 reservas potenciales de agua del país incluyen superficie social, expuso Emilio Cedrún Vázquez, director del Registro Agrario Nacional (RAN) al dar a conocer los mapas de modernización catastral que elaboró con el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura. Especificó que 48 por ciento de las 110 regiones hidrológicas —reconocidas por su alto valor de biodiversidad en ambientes dulceacuícolas— está compuesta por 12 mil 717 núcleos agrarios que ocupan 38.7 millones de hectáreas. Agregó que 99 por ciento de las 189 reservas potenciales de agua —que garantizan los flujos para la protección ecológica y el mantenimiento de los servicios ambientales— se encuentran en núcleos agrarios. En este caso, 52 por ciento de las citadas reservas de agua se localizan en 7 mil 462 núcleos agrarios, que cuentan con una superficie de 23.4 millones de hectáreas. Tanto las regiones hidrológicas como las reservas, asentó, son de alta importancia frente al cambio climático, ya que garantizan la funcionalidad del ciclo hidrológico.

La Jornada, p.39, (Matilde Pérez).

Aumentan males no contagiosos, advierte Ssa

Las enfermedades no transmitibles (ENT) se han convertido en el conjunto epidemiológico más importante que enfrenta el mundo en materia de salud y que, sin embargo, es prevenible con dieta saludable, no consumo de tabaco, ni de alcohol y actividad física, afirmó Salomón Chertorisvky, secretario de Salud federal. Sólo en México, dijo, dos terceras partes de las muertes se deben a estos padecimientos y 80 por ciento de ellas se pudieron evitar. Entre las ENT se encuentran los padecimientos del aparato circulatorio, cánceres, diabetes, principales trastornos psiquiátricos y enfermedades respiratorias crónicas.

El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191193.html.

UNAM mejora tratamiento para prevenir cáncer gástrico

Un estudio realizado en siete regiones de Latinoamérica, incluido México, muestra la superioridad de un tratamiento de tres fármacos (por encima de las terapias de cuatro fármacos) en la lucha contra la bacteria causante de gastritis y úlcera péptica, asociada con la aparición de cáncer gástrico. Estos resultados podrían beneficiar a países de medianos y bajos ingresos, donde es necesario disminuir la carga económica para el sistema de salud. La investigación, coordinada por el South West Oncology Group (SWOG), de Estados Unidos, podría influir en la manera de prevenir la aparición del cáncer gástrico en América Latina, mediante la erradicación de la bacteria Helicobacter pylori, un agente patógeno que infecta y coloniza la mucosa del epitelio gástrico hasta propiciar inflamación crónica, la aparición de úlcerat e, inclusive, de cáncer gástrico.

El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67341.html.

Internacional:

El cerebro humano no está hecho para realizar tareas simultáneas

Uno de los requisitos para muchos trabajadores en el mercado laboral moderno es tener la habilidad de poder realizar tareas múltiples simultáneamente (lo que en inglés llaman *multi-tasking*). Pero el cerebro humano no está hecho para funcionar eficientemente en ese entorno, coinciden la mayoría de los expertos, y esperar a que evolucione para hacerlo probablemente tomaría decenas de miles de años. La doctora Ladan Shams, experta en integración multisensorial de la Universidad de California, en Los Ángeles, coincide en que el *multi-tasking* afecta el proceso de aprendizaje en tareas que requieren atención completa. En unos casos no se aprende y en otros el aprendizaje no es robusto.

La Jornada Morelos, p.16, (BBC Mundo).

Firman 205 ciudades del mundo pacto ambiental

A un año de que se firmó el Pacto Climático Global de Ciudades, también conocido como Pacto de la Ciudad de México, se han sumado 205 ciudades de 47 países para emprender acciones que disminuyan las emisiones contaminantes. Durante su participación en la Conferencia Mundial "Zero Emissions", que se efectúa en Oslo, Noruega, la titular de la Secretaría de Medio Ambiente capitalina, Martha Delgado, indicó que esto representa que 250 millones de personas reciben los beneficios de las prácticas de mitigación y adaptación del cambio climático.

El Universal, (Johanna Robles), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/109023.html.

En 13 años, los contagios de VIH se redujeron 21 por ciento: ONU

La cifra mundial de nuevas infecciones por virus VIH cayó el año pasado a 2.67 millones, informó ayer en Berlín el programa de la Organización de Naciones Unidas (ONU) para la enfermedad (Onusida). Los nuevos contagios son poco más de una quinta parte (21 por ciento) de los registrados en 1997, añadió el organismo. También, la cifra de nuevos casos entre niños cayó a 390 mil, frente al pico de 550 mil alcanzado en 2001. Onusida apuntó que casi la mitad de las embarazadas portadoras de VIH recibieron medicación para frenar el contagio madre-hijo. El programa de la ONU calcula que en todo el mundo existen 34 millones de personas infectadas con VIH. En 2001, el recuento global alcanzaba 28.6 millones.

La Jornada, p.2a, (DPA).

ECONOMÍA

Estatal:

Morelos, 100% con ocupación hotelera

Con una afluencia de casi 400 mil visitantes y una ocupación hotelera del 100 por ciento en hoteles de cuatro y cinco estrellas en diferentes puntos del estado, es como Morelos vivió el fin de semana largo con motivo del 101 Aniversario de la Revolución Mexicana, informó el secretario de Turismo, Hugo Salgado Castañeda. En entrevista, el funcionario estatal señaló que con base a los datos proporcionados por el sector empresarial especializado en la prestación de servicios como son los hoteleros, restauranteros, empresas que trasladan a grupos de turistas de otras entidades a Morelos, y los mismos municipios, se lograron rebasar las expectativas para el periodo de asueto. Precisó que Cuernavaca, Tequesquitengo, Tepoztlán, Tlayacapan, Yautepec, Xochicalco, Cuautla, Jojutla y Puente de Ixtla, fueron los sitios de mayor afluencia en balnearios y vestigios arqueológicos. De acuerdo con Caminos y Puentes Federales (Capufe), se observó desde el pasado viernes un ingreso a Morelos de 40 mil vehículos que tenían como destinos diversos municipios.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Ignacio Torres); Diario de Morelos, p.13, (Redacción).

Prevén gasto de 140 mdp en campañas políticas de elecciones el año próximo

Rumbo al proceso electoral 2012, los partidos políticos en Morelos se alistan para gastar, en los primeros seis meses del próximo año, 105.1 millones de pesos, de los 140 millones que recibirán a través del Instituto Estatal Electoral (IEE) por concepto de financiamiento público, sin embargo, el costo de las campañas políticas podría superar los 130 millones. En tanto, diputados del PRI, PRD, PVEM, Convergencia, Nueva Alianza y PT han expresado su intención de reducir el gasto corriente del Ejecutivo, etiquetar recursos para obras y acciones específicas y quitarle al gobernador Marco Antonio Adame Castillo la facultad para hacer transferencias financieras, con de objetivo de atarle las manos para que no pueda operar electoralmente con el Presupuesto 2012. De acuerdo al secretario de Planeación y Finanzas, Alejandro Villarreal Gasca, en la elaboración del Presupuesto de Egresos del gobierno del Morelos se determinó otorgar el monto máximo que establece el Código Electoral del Estado (CEE) de financiamiento público –es decir 85 por ciento de un salario mínimo por cada uno de los electores-, lo que implica 70.3 millones de pesos por "año electoral".

La Jornada Morelos, p.p.6, (Elizabeth Cuevas).

Deja derrama el 'Buen Fin'

En un 48 por ciento se elevaron las ventas en el sector restaurantero durante el programa el "Buen Fin", debido a que estuvieron manejando descuentos del 20, 30, 40 y 50 por ciento en la entidad, informó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera Y Alimentos Condimentados (Canirac) Ángel Adame Jiménez. Señaló que participaron en el programa alrededor de 70 restaurantes y se fueron sumando más empresarios debido a la respuesta de la ciudadanía. Nos fuimos sumando, colocamos promociones en distintos horarios para que los visitantes aprovecharan las promociones", expresó Aseguró que los restaurantes que se encuentran al interior de las tiendas departamentales también lograron resultados positivos, ya que había promociones que iban del 10 hasta el 50 por ciento para los comensales.

Diario de Morelos, p.12, (Redacción).

Podría Morelos generar biodiesel

Con una inversión de cinco mil millones de pesos, Morelos se podría convertir en el primer estado del país en producir biodiesel con el procesamiento de la caña de azúcar, confirmó el secretario de Desarrollo Agropecuario, Bernardo Pastrana Gómez. En entrevista, el ex diputado federal y actual funcionario del gobierno de Marco Adame Castillo, confirmó que la empresa paraestatal, Petróleos Mexicanos (Pemex) ha incluido a esta entidad en su proyecto de generación de nuevas fuentes de energéticos.

El Sol de Cuernavaca, p. (Andrés Lagunas).

Nacional:

Peligrosos 2 mil 500 cajeros, ve la CNBV

Los bancos clasificaron a 2 mil 500 cajeros automáticos como de "alto riesgo", debido a su elevada vulnerabilidad al fraude, clonación con tarjetas de crédito y débito y robo a clientes. De acuerdo con información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), en el país hay 35 mil 728 dispositivos y de éstos entre 6.5% y 7% significan un alto riesgo por la incidencia al fraude o a un asalto dentro y fuera de las instalaciones.

El Universal. (Romina Román). http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91205.html

Sedena incauta 156 mdd a criminales desde 2007

En operaciones en contra del narcotrafico y el crimen organizado , al 17 de noviembre de este año la Secretaría de la Defensa Nacional ha asegurado cerca de 11 millones de dólares, con lo que suman más de 156 millones de dólares lo decomisado durante la presente administración, indica información de la Sedena. El monto total decomisado por elementos del Ejército al 17 de noviembre de este año es de 10 millones 798 mil 981 dólares, con lo cual la cifra actual sexenio en operaciones contra el narcotráfico llega a los 156 millones 818 mil 053 dólares.

El Universal, (Doris Gómora). http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191190.html.

Crece más de lo esperado la economía mexicana; 4.5% en tercer trimestre

La economía mexicana registró un crecimiento a tasa anual de 4.5 por ciento en el tercer trimestre de 2011, apoyado por el avance en los tres grandes grupos de actividades que lo integran, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con el reporte trimestral del instituto, el producto interno bruto (PIB) de México registró su segunda tasa más alta para un periodo similar desde 2006. El crecimiento de la economía mexicana entre julio y septiembre de 2011 se ubicó por encima del consenso de analistas, quienes esperaban un avance de 3.9 por ciento.

Milenio,(AlbertoVerdusco), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ba077ad272132591cfa416dc1894325.

Eliminan 242 mil de los empleos mejor pagados

Más de 242 mil empleos con los mejores niveles de remuneración se cancelaron durante el tercer trimestre de 2011, aunque una gran parte de ellos se concentraron en entidades con problemas de inseguridad y violencia, revelaron cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. De acuerdo con la información oficial, entre julio y septiembre de 2011 se contabilizaron 11.4 millones de trabajadores con un rango de tres y más de cinco salarios mínimos (5 mil 400 y más de 9 mil 400 pesos al mes), cuando en igual periodo del año anterior eran más de 11.6 millones con esa percepción.

Milenio, (Alberto Verdusco). http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9066434.

Recorta la CFE costos con centrales privadas

La participación del sector privado en la generación de electricidad ha reducido en 18 por ciento los costos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), según información de la propia empresa, aunque este beneficio todavía no se ha reflejado en sus tarifas. El propio director de la empresa, Antonio Vivanco, dijo la semana pasada que de 2007 a la fecha, la utilización de plantas privadas que le han generado a la Comisión ahorros

de hasta 23 mil millones de pesos. Esto se debe a que las plantas privadas general electricidad con equipo por lo menos 10 por ciento más eficiente que el que usa la Comisión, aseguro Jaime de la Rosa, presidente de la Asociación Mexicana de Energía (AME).

Reforma, p. 2 negocios (Alejandra López)

Llega a México la firma Medley

A partir de enero de 2012, los mexicanos contaran con una oferta más de medicamentos de bajo costo. La farmacéutica brasileña Medley iniciará operaciones en el país con un portafolio inicial de 32 tratamientos con precios hasta 60 por ciento más baratos que su contraparte de patente. En entrevista con REFORMA, Daniel Amezcua, director de la Unidad de negocios de Medley, explicó que debido a que en los próximos 5 años, 57 por ciento de los medicamentos actuales ya no tendrán patente, el fututo de la industria farmacéutica es comercializar medicamentos de marca a precio accesible.

Reforma, p. 12 negocios (Sara Cantera).

Internacional:

En México persisten deficiencias en la redistribución del ingreso: OCDE

Pese a que el año pasado 83 países emergentes y en desarrollo crecieron al menos el doble de rápido que los industrializados con altos ingresos, la generación de riqueza en México no ha podido abatir la honda desigualdad, aseguró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), por lo que sugirió al gobierno esforzarse más en elevar la calidad de vida de la población. En México, asegura el organismo en su documento *Perspectivas de desarrollo global 2012*, persisten deficiencias en la redistribución de los ingresos, pese a que reconoce avances en materia social.

La Jornada, p. 27, (Dpa y de la Redacción).

Comparece Bill Gates en juicio antimonopolio contra Microsoft

El fundador de Microsoft, Bill Gates, compareció en una corte federal para rendir testimonio en una demanda antimonopolio contra su empresa por mil millones de dólares, bajo la acusación de que el fabricante de programas de computadoras embaucó a un competidor antes del lanzamiento de su sistema operativo Windows 95.

La Jornada, p. 28, (Reuters).

Supercomité de EU no logró un acuerdo para reducir el déficit

El supercomité de congresistas republicanos y demócratas, encargado de buscar cómo ahorrar hasta 1.2 billones de dólares en el presupuesto durante los próximos diez años, anunció que ha fracasado en sus intentos de llegar a un acuerdo bipartidista, por lo que los recortes serán automáticos. Además del problema del déficit del país, el gobierno encara la titánica tarea de hacer frente a la colosal deuda de 15 billones de dólares, que supera el total de su producto interno bruto que, equivale casi a 100 por ciento del PIB. El déficit presupuestario alcanzó 1.299 billones de dólares en el ejercicio 2011, finalizado el 30 de septiembre.

La Jornada, p. 25, (Dpa, Afp y Notimex).

Brasil multa a Chevron por derrame de crudo

El gobierno de Brasil asestó un golpe a Chevron el lunes, al sancionarla con 28 millones de dólares por causar un derrame de petróleo frente a las costas del país. No obstante, la sanción podría alcanzar 44 millones de dólares, debido a que la petrolera estadounidense enfrenta una dura respuesta política por el accidente. **La Jornada**, p. 29, (Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Garantizarán el derecho de acceso a la información en el proceso electoral 2012

Magistrados del Tribunal Estatal Electoral firmaron un convenio con el Instituto Morelense de información Pública y Estadística (IMIPE), con el objetivo oxigenar la institucionalidad democrática rumbo al proceso electoral del 2012. El presidente del TEE, Fernando Blumenkron Escobar, comentó que dicha firma de convenio forma parte de la plataforma tecnológica para un "gobierno transparente, competitivo e innovador" y cuyo objetivo es impulsar acciones que garanticen el derecho de acceso a la información, la transparencia y la rendición de cuentas. "Estos elementos son indispensables para oxigenar nuestra institucionalidad democrática, con el propósito de alcanzar un régimen que impulsen los derechos fundamentales consagrados en nuestra constitución", comentó el magistrado. Con estas acciones, insistió el titular del máximo organismo

judicial electoral en Morelos, se busca dar cumplimiento a la transparencia que exige la población, sobre todo en las resoluciones que el tribunal dictará con motivo de las impugnaciones que deriven de los comicios del siguiente año.

La Jornada Morelos, p. 3, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

Festeja Cuerna la Revolución

Fue cerca de las 9:50 horas cuando dio inicio el desfile, encabezado por la escolta de la escuela secundaria 1 "Foylán Parroquín García"; en seguida, su banda de guerra y el resto de su contingente. El evento fue presenciado por las autoridades del estado; entre ellas, el secretario de Educación Pública, Alejandro Pacheco Gómez, y el secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández. Cabe señalar que los principales accesos al Centro Histórico fueron cerrados desde las 7:00 horas, como cada año, y fueron reabiertos al término del desfile, cerca de las 11:15 horas. De acuerdo con las autoridades municipales y estatales, al término del evento dieron a conocer que no se presentó ningún contratiempo.

Diario de Morelos, p.20, (Redacción).

Nacional:

Sale Beltrones de la contienda por la candidatura presidencia

El senador Manlio Fabio Beltrones hizo pública anoche su decisión de no participar en el proceso interno por la candidatura presidencial del PRI. Esta resolución, expresó, no es un sacrificio, sino su aportación a la unidad del instituto político donde milita y a la victoria electoral del próximo año. Entre los argumentos presentados para renunciar a esta aspiración, el legislador ubicó el apretado triunfo de su partido en Michoacán, bajo el asedio de una injerencia gubernamental, y la unificación de los partidos de izquierda en torno a una candidatura. En ambos casos, indicó, el adversario a vencer es el PRI, y en sus obsesiones lo ven como el enemigo principal. Subrayó que en semanas recientes recibió opiniones de distinguidos cuadros del PRI a favor de construir una candidatura de unidad para enfrentar a los verdaderos adversarios (...) Con la decisión tomada por Beltrones, el ex gobernador del estado de México Enrique Peña Nieto se ubica como el único aspirante a la postulación.

La Jornada, p.5, (Rosa Elvira Vargas); El Universal, (Nayeli Cortés), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191185.html y Milenio, (Miriam Castillo), http://impreso.milenio.com/node/9066395).

Se complican procesos en PRI y PAN para elegir candidatos

Los procesos internos de selección de candidatos de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) parecen complicarse con la interposición de recursos de sus militantes ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para las convocatorias emitidas por sus respectivos partidos. En el tricolor, en contra del proceso de selección del candidato presidencial, y en el blanquiazul por una presunta inejecución de sentencia que revocó la designación directa de candidatos y que sólo se acató parcialmente. Asimismo, el diputado federal del Partido del Trabajo (PT) Jaime Cárdenas interpuso un recurso en contra de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, la Junta de Coordinación Política y los grupos parlamentarios por la omisión en que han incurrido en la designación de los consejeros del Instituto Federal Electoral. El recurso le fue turnado al magistrado Constancio Carrasco Daza (...) Por otro lado, en el recurso presentado por Armando Guadiana Tijerina, militante del PRI, contra la convocatoria del tricolor para elegir candidato presidencial, se señala que se interpone directamente al TEPJF per saltum (sin derecho), pues no se cumplieron las etapas previas, en virtud del inminente cumplimiento de los plazos para el inicio del proceso interno (...) En lo referente al PAN. Jonathan Delfino Galicia interpuso un recurso de ineiecución relacionado con la sentencia del TEPJF en el que revocaba la utilización de métodos de selección extraordinarios, para justificar la designación directa del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) panista de los candidatos a diputados en 141 distritos electorales y 24 fórmulas de senadores.

La Jornada, p. 7, (Alonso Urrutia); El Universal, (Nayeli Cortés), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191186.html y Milenio, (Notimex http://impreso.milenio.com/node/9066386.

Impone nueva marca Pemex... ¡en derroche!

Para las competencias deportivas de los trabajadores, Petróleos Mexicanos y su sindicato baten un nuevo récord... pero de despendio de recursos públicos. La paraestatal contempla gastar más de 40 millones de pesos en la trigésima edición de los Juegos Deportivos Nacionales Petroleros, que se alargará por tres semanas, poco más de lo que duran las verdaderas Olimpiadas. Pemex lanzó una licitación en la que asigna18 millones 930 mil pesos para contratar hasta cinco hoteles en Villahermosa, Tabasco, que del 28 de noviembre al 15 de diciembre darán hospedaje y alimentación a los 2 mil 240 trabajadores que competirán en 13 disciplinas, así como a los 150 miembros del comité organizador. Según datos de Compranet, la paraestatal destinara un millón 240 mil pesos al pago de los jueces y árbitros que dirigirán las competencias. **Reforma**, p.p. (Víctor Fuentes y Carlos Marí).

Reclaman a Canadá que mantenga visas

A nombre del Congreso mexicano, diputados y senadores reclamaron al Parlamento canadiense la permanencia de la visa migratoria, que ha obligado a los connacionales a enfrentarse con tortuosos trámites. Durante la inauguración de la 18 Reunión Interparlamentaria México-Canadá, el presidente del Senado, José González Morfín, pidió a los canadienses trabajar en una solución integral al problema de la migración. Advirtió que aún cuando los gobiernos de ambos países han trabajado en la simplificación de trámites y la mejora en los tiempos para la obtención de las visas es necesario avanzar aun más.

Reforma, p.2 (Claudia Guerrero); **La Jornada**, p.12, (Andrea Becerril) y **Milenio**, (Angélica Mercado), http://impreso.milenio.com/node/9066417.

Foros entre aspirantes de AN, el 2 y 8 de diciembre

La Fundación Rafael Preciado confirmó que los días 2 y 8 de diciembre se llevarán a cabo el segundo y el tercer foros entre los aspirantes a la candidatura presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero. En Guadalajara, Jalisco, analizarán el tema Equidad e innovación tecnológica, mientras que en el último foro entre los aspirantes a la candidatura del Partido Acción Nacional, que tendrá lugar en la ciudad de México, se abordará el rubro denominado Ética en la política (...) antes del tercer foro Vázquez Mota, Creel Miranda y Cordero Arroyo deberán acudir a registrar su precandidatura ante la Comisión Nacional de Elecciones (CNE), los días 5, 6 y 7 de diciembre, conforme la convocatoria emitida por el partido *albiazul*. La Jornada, p. 7, (Notimex).

Avanza en Querétaro blindaje al modelo tradicional de familia

Diputados de la Comisión de la Familia de la 56 Legislatura local aprobaron la reforma a la Constitución Política del estado para estipular que el matrimonio es el vínculo jurídico formado por la unión de un hombre y una mujer; además define la familia como la institución social compuesta por un conjunto de personas unidas por el vínculo de matrimonio, el concubinato o por parentesco de consanguinidad, civil o afinidad. Los diputados Salvador Martínez Ortiz, Micaela Rubio Méndez, Gerardo Cuanalo Santos y Pablo Ademir Castellanos Ramírez, del Partido Acción Nacional (PAN), aprobaron la reforma al artículo tercero de la Constitución estatal para establecer las nuevas definiciones en los artículos 135 y 137 del Código Civil del estado. Del primero al 31 de octubre los legisladores realizaron una consulta ciudadana para saber si los queretanos estaban de acuerdo con la iniciativa de ley. Hasta el 11 de octubre, según el presidente de la Comisión de la Familia de la Legislatura local, Salvador Martínez Ortiz, se habían recibido 15 cartas u opiniones de personas que dijeron estar de acuerdo con la propuesta; sin embargo, el 17 de noviembre dijo que la cifra se había incrementado a 50 mil.

La Jornada, p.30, (Mariana Chávez).

Vuelven a postergar el resultado de recuento electoral en Morelia

Tras cinco días de revisión exhaustiva y de recontar cada voto de la elección del ayuntamiento, los integrantes del consejo distrital de Morelia suroeste del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) volvieron a postergar el final de esta labor, en parte, dicen, por el agotamiento de los escrutadores y por las presiones del PAN, que denunció este lunes presuntas irregularidades, entre ellas el extravío de 130 paquetes electorales. Por acuerdo del consejo general del IEM, el 8 de noviembre (tres días antes de los comicios) aprobó que si en alguna elección había una diferencia menor a un punto porcentual se contaría voto por voto. El candidato priísta Wilfrido Lázaro Medina superó por poco más de 300 votos al panista Marko Cortés. El pasado miércoles en la noche, el consejo distrital inició el cómputo oficial de los 923 paquetes; 64 se revisaron y contaron minuciosamente. No obstante, la diferencia aumentó a 2 mil 358 sufragios en favor de Lázaro Medina, por lo cual el candidato panista solicitó que se contara cada voto de los paquetes restantes. El sábado en la noche se reinició el cómputo y para agilizarlo se autorizó la instalación de 12 mesas de trabajo.

La Jornada, p.32, (Ernesto Martínez Elorriaga, corresponsal); Milenio, (Francisco García Davish), http://impreso.milenio.com/node/9066380.

Internacional:

Impera el caos en Egipto; el gabinete ofrece su renuncia

El gabinete egipcio ofreció su renuncia la noche de este lunes, al continuar los disturbios que han vuelto a convertir partes del centro de esta capital en campo de batalla. Al menos 33 personas han muerto, mil 700 han resultado heridas, y la viabilidad de las elecciones de la semana próxima se ve amenazada. Jóvenes que arrojaban piedras se enfrentaron con la policía antimotines fuera de la Universidad Americana, cerca de la plaza Tahrir (Libertad), mientras cientos de manifestantes gritaban consignas en reclamo de la caída del mariscal de campo Mohamed Hussein Tantawi, líder *de facto* del país. "El ejército está en guerra con el pueblo egipcio –afirmó Mustafá Karim, uno de los manifestantes—. El pueblo no confía en el mariscal de campo ni en el gobierno." Los manifestantes obtuvieron una victoria al menos parcial con la oferta de renuncia del gabinete, luego de la salida del ministro de Cultura, Emad Abu Ghazi. Un grupo de diplomáticos emitió un comunicado en el que condena la forma en que se han manejado las protestas recientes. Hubo versiones contrapuestas sobre si la renuncia había sido aceptada.

La Jornada, p.21, (Alastair Beach, The Independent) y **Milenio**, (Agencias), http://impreso.milenio.com/node/9066263.